

Atelier de création :

# Confection d'une couronne d'olivier

**Durée :** 30 minutes

**Groupe cible :** Enfants âgés de 6 à 12 ans

**Matériel :**

- Feuilles d'olivier (si possible ; dans le cas contraire, papier cartonné vert)
- Ficelle
- Colle
- Ciseaux pour enfants et adultes
- Crayons de couleur, feutres, marqueurs indélébiles
- Papier d'aluminium (rouge et doré), fils chenilles de couleur
- Une couronne terminée à montrer
- Documents de référence sur les vainqueurs des Jeux Olympiques de l'Antiquité.

**Animateurs :** 2-3

## Brève description de l'activité

Les participants confectionnent une couronne d'olivier. Cet atelier permet d'expliquer comment étaient récompensés les vainqueurs lors des Jeux Olympiques de l'Antiquité en Grèce (à Olympie) : une couronne d'olivier leur était remise (« kotinos » en grec).

## Instructions

### Avant l'atelier

- Familiarisez-vous avec les Jeux Olympiques de l'Antiquité et la façon dont les vainqueurs étaient récompensés (voir fiche d'activité « Récompenses »).

### Lors de l'atelier

- Présentez les Jeux Olympiques de l'Antiquité et expliquez que les vainqueurs recevaient une couronne d'olivier (pas de médailles d'or, d'argent ou de bronze comme aujourd'hui ; et il n'y avait qu'un seul vainqueur).
- Montrez une couronne d'olivier faite à la main.
- Expliquez la procédure :
  1. Prenez quelques feuilles d'olivier (ou découpez le papier cartonné vert en forme de feuilles).
  2. Faites un trou dans chaque feuille et insérez-y la ficelle.
  3. Si vous souhaitez donner un aspect plus "moderne" à la couronne, décorez-la avec du papier d'aluminium ou des fils chenilles.
  4. Mettez la couronne sur la tête... et prenez une photo !



Jeune participante portant une couronne d'olivier lors de la Journée olympique

© CIO, 2011